

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España.	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'25
Ultramar.	2'50

Número suelto 5 cts. Id. atrasado 10 "

INSTANTÁNEA

Melchor Almagro

A las ocho de la mañana del miércoles, dejó de existir. Con el último extor de su agonía, se extinguió una vida generosa consagrada al culto del trabajo y al amor de los suyos; un corazón perfumado con todas las fragancias de los cármenes andaluces; una elocuencia forjada en la escuela admirable del gran artista de la palabra, del incomparable Castelar.

Faite éste de familia, reconcentra en sus discípulos y amigos las exquisitas delicadezas de su alma. Por esto comprendo el hondo acento de tristeza en que nos respondía ayer mañana, cuando con los ojos empañados de lágrimas le preguntábamos por aquella existencia recién concluida, por aquel organismo joven que acababa de destruir la muerte.

Y en la suave ternura con que oprimía las manos yertas del elocuentísimo diputado granadino, había algo de la tristeza amarguísima con que el padre se despide para siempre del hijo amado.



La patria, la deidad augusta á que el espíritu soñador y poético de Almagro rendía devoción fervorosa; los maestros que enseñaronle á esculpir la frase en perfidos ciceronianos, en palabras que traían al abrasado hemisferio del Congreso el perfume de violetas, de nardos y azahares de la vega granadina y de los jardines de la Alhambra; los amigos que le profesaban cariño fraternal y alegrábanse de sus triunfos como si fueran propios; el padre, la esposa, los hijos que lloran sin consuelo la pérdida del ser entrañablemente adorado; el pueblo que se enorgullece con el nombre ilustre de su hijo predilecto; la tribuna española cuyas glorias habíanse sentido renovadas recientemente al influjo de la palabra brillante del joven orador posibilista; todos están de duelo.

Con razón Armijo, Sagasta, Gil Berges, Sardoal y Cos-Gayón, ayer tarde en el Congreso y ayer noche y esta mañana la prensa se han lamentado del desenlace funesto que la enfermedad de Melchor Almagro ha tenido.

La Cámara popular se asoció al duelo de los oradores que hicieron, muy brevemente, uso de la palabra; y hoy no habrá español en quien no hallen eco los lamentos de dolor con que en el cuarto del Hotel de París velan el cadáver, amigos y deudos.

El Presidente del Congreso decía ayer que la emoción que le embargaba, impedíale hablar, y el efecto es lógico.

Cuando se trata de llorar desgracias semejantes, las palabras sobran; basta que corran las lágrimas; y el rumor de las oraciones parlamentarias debe ser sustituido con el que producen las oraciones religiosas al elevarse á Dios!...

Madrid 9 de Junio de 1893.

LUIS VILLAZUL

Movimiento político

La conjura.—Conferencias

Grandes y continuos son los esfuerzos que hacen varios ministros y el Sr. Sagasta para calmar la excitación de ánimos de los diputados de la mayoría contra los señores Gamazo, Montero Ríos, Maura y González, y apesar de ello toma la conjura proporciones alarmantes preocupando seriamente al Gobierno.

No son pocos los políticos que dudan mucho de la buena estrella del Sr. Sagasta para acabar con la indisciplina de la mayoría, agravando la situación desairada del Gabinete la ya casi convicción de que no tendremos presupuestos, como así se desprende de las mismas declaraciones del Sr. Sagasta.

Amigos de la actual situación manifiestan sus opiniones por medio de sueltos como el que sigue:

«Se ha roto la serie de las alternativas, y las olas vienen cada vez con ímpetu más

formidable. Crece la agitación en las provincias; aumentan las protestas de las clases contribuyentes; se ahondan los disgustos en el seno de la mayoría; arrecian los propósitos opositivos de los conservadores; suben de punto las censuras de la prensa y de la opinión.

Ayer hablábamos de los puntos negros que se observan en la disciplina de la mayoría, y hoy tenemos que mencionar el discurso del señor Puigcerver, en el que han visto todos, lo mismo al combatir los pequeños empréstitos que al defender su ley de Tesorerías, ataques, por muy velados más evidentes, á los proyectos del actual ministro de Hacienda.

Y así vamos; así vamos subiendo peligrosísima senda, con temor de rodar, á la hora menos pensada, en abismos cuya hondura no se han parado á medir los que tienen el deber de ser previsores y prudentes.

Y es que no parece, dada la continuidad y el aumento de los riesgos, sino que en

estas mareas vivas de la política ya no ha de haber sino olas novenas, más ruidosas cada vez, más invasoras y más fuertes.»

Por otra parte, el *Nuevo Herald*, periódico que dirige un antiguo diputado de la mayoría, se expresa en estos términos:

«Vivimos—dice—en una situación de odios, de rencores, de murmuraciones, donde caen las honras y los prestigios como las hojas en la otoñada, y donde sólo aparecen como esperanza salvadora, la vacuidad insólita del Sr. Sagasta, y su sonrisa fané de Sileno sin pámpanos.

Esa es la situación, situación de rutinas, de divisiones pueriles, de arrebatamientos humillantes, de rectificaciones miserables, de polacadas espléndidas, de atropellos calomnarios, como el de la sesión permanente, de perdiso tan vergonzoso como el del Sr. Montero Ríos.

Todos van contra todos. La disciplina está rota. El entusiasmo no existe. El caciquismo pide la cabeza del ministro de Gracia y Justicia. Pasiones é intereses que parecían muertas, tienen ruidosa resurrección. Hasta la cuestión de los fueros se plantea de nuevo con semblante de guerra. Los republicanos, que estuvieron con Cánovas en el Parlamento, no pueden estar con el Sr. Sagasta.

No hay clase social que no se considere herida. No hay elemento político que no se encuentre entre la protesta que muere y la rebeldía que acabará con toda paz.

Esta es la situación, es a es la gran situación política con que á los cinco meses de vida brinda á la Monarquía el gran inventor de los «rosicleres de la esperanza.»

En resumen, no hay medio ya de entenderse.

La conjura sigue en el estado de cacut, pero no se pasará mucho tiempo sin que sea el gusano roedor del gabinete.

Dejémosla que se desarrolle y llegue al estado de crisálida, que ella hará su camino, si la dan tiempo.

Lo que tenemos ahora sobre el tapete es la cuestión de las capitalidades de los futuros cuerpos de ejército, ó sea la de las antiguas capitánías generales, y la excitación de la Coruña, que toma caracteres alarmantes y amenaza en convertirse en una cuestión de orden público.

En una que celebraron los señores Gamazo y López Dominguez, para ver si se podía encontrar medio de sostener el 8.º cuerpo de ejército, el ministro de Hacienda se negó en redondo á que su compañero consignara, ó mejor dicho, ampliara su decreto con la creación de aquél, porque le descomponía las cifras totales del presupuesto, que es lo que quería sostener á todo trance.

Así es, que ha quedado ya desahuciada Galicia y la Coruña sin Capitanía general.

Posteriormente, senadores y diputados interesados en el mantenimiento de las capitánías generales, visitaron al ministro de la Guerra, con el fin de que les contestara categóricamente si en el caso de que no se aprobaran los presupuestos para primero de julio, pediría autorización á las Cortes para plantear sus reformas militares.

El general López Dominguez les contestó que nada podía decirles, porque tratándose de una cuestión de gobierno, pues sus decretos estaban aprobados por el Consejo, como era natural, sólo el presidente podía contestarles en la forma que deseaban.

Media hora después conferenciaban aquéllos con el señor Sagasta, y éste contestó á su pregunta en esta ó parecida forma:

—«Yo no sé, ni puedo decir, si para 1.º de julio estarán votados los presupuestos; pero aunque no lo estén, regirán por decreto las reformas militares, porque en los vigentes presupuestos, artículo 31, se dispone que pueden hacerse toda clase de reformas siempre que produzcan economías.

Y en cuanto al 8.º cuerpo de ejército, se oponía el señor Gamazo por las razones indicadas.

Por telégrafo

Hundimiento de un edificio

Nueva York 9 (4'10 tarde)

Espantosa es la catástrofe ocurrida hoy en Washington, en uno de los principales edificios destinados á oficinas del Estado. El antiguo coliseo conocido con el nom-

bre de Ford's Theatre, que tenía ya un nombre triste en la historia de los Estados Unidos, ha sido el lugar del desastre.

Asistiendo á una de las representaciones de ópera que se daban en este teatro, fué asesinado el presidente Lincoln. Con este motivo el público tomó manía al teatro, que tuvo á la postre que cerrarse.

Desde hace años había pasado á ocuparlo el Estado y el gobierno tenía establecidas en él las oficinas del departamento de pensiones del ejército, en las que hay un personal numerosísimo.

Esta mañana el piso del edificio se hundió de repente en toda su extensión.

Unos quinientos empleados, entre jefes, oficiales, escribientes y ordenanzas que estaban trabajando en aquel momento, fueron precipitados á los sótanos y fosos del antiguo teatro, envueltos en los escombros del piso y de las paredes.

El estrépito producido por la catástrofe atrajo en pocos minutos á una muchedumbre enorme.

Entre los escombros se veía agitarse á multitud de heridos y los gritos de las víctimas dominaban al rumor de la muchedumbre.

El mismo afán de prestar inmediato socorro á los sepultados agravó la situación de éstos, porque se precipitó tanta gente á las ruinas, que hubo necesidad de verdaderas cargas de policía para despejar un poco el acceso al teatro y para que los salvadores voluntarios cediesen el campo á los zapadores y á los médicos y practicantes.

De las ruinas van extraídos hasta ahora 30 cadáveres.

Témese que el número de éstos pase bastante de ciento.

De los empleados que van saliendo con vida casi todos tienen heridas y magallamientos más ó menos graves; rarísimo es el que ha escapado ileso.

Los trabajos de salvamento continúan, y grandes fuerzas de policía mantienen libre un área extensa de terreno en torno del teatro para que los operarios puedan trabajar con desahogo. La población entera de Washington estaciona en las avenidas inmediatas al lugar de la catástrofe, ansiosa de noticias.

Gordon Bennet, herido

París 9 (9,58 noche)

Mr. Gordon Bennet, el archimillonario americano, director del *New York Herald*, ha sido víctima hoy de un accidente horrible.

Aficionadísimo á coches y caballos, al volver de las carreras venía guiando esta tarde un mail-coach tirado por cuatro caballos, de mucha sangre.

Al llegar á su casa no pudo contener el ímpetu de los animales, que entraron á galope dentro del zaguán.

Una rueda del mail-coach tropezó contra el guarda-ruedas del portal, haciendo que el carruaje sufriera un choque tremendo.

A su ímpetu, Mr. Gordon Bennet fué despedido del pescante y cayendo sobre uno de los estribos, abrióle éste el vientre.

La herida es horrible. Sobrevino en el acto una hemorragia tan abundante, que hubiera acabado con la vida de Mr. Gordon Bennet, si no se acude enseguida á cortarla. Mientras tanto el herido se había desmayado.

Celebrada una consulta de médicos á la que acudieron las principales eminencias de París, se ha declarado que se halla interesado el intestino y que aumenta la gravedad de esta lesión el hecho de que el intestino se hallaba ocupado en el momento del accidente, pues Mr. Gordon Bennet había bebido mucho en las carreras.

Esta noche hay una verdadera manifestación de duelo delante del hotel que habita el herido en la avenida de los Campos Eliseos. No cesan de desfilar por allí carruajes y en la portería hay enormes montones de tarjetas.

Gordon Bennet es muy popular y muy querido en París, donde pasa buena parte del año. Pertenece á casi todos los círculos y va á todos los salones. Su ocupación favorita, fuera de su gran periódico, al que consagra varias horas del día, es el sport. Su principal manía es tener los caballos de tiro que más corran.

El año pasado organizó un servicio especial para ir en silla de postas de París al Havre con varios amigos. El carruaje iba tirado por seis caballos y los cambios de tiro que estableció fueron ocho. En la ca-

rrera reventó cuatro caballos. El capricho le salió por 12.000 francos.

Un acto suyo muy reciente que ha sonado mucho ha sido el arranque que ha tenido cediendo la propiedad del *New York Herald* á una sociedad cooperativa compuesta de los directores, redactores, corresponsales, cajistas, maquinistas, mozos, y en una palabra, de todo el personal del periódico, reservándose únicamente para sí la dirección del periódico.

El regalo que ha hecho á los redactores y demás personal del *New York Herald* representa tres millones de duros.

El padre de Gordon Bennet, deseando que el *New York Herald* continuase siendo lo que él lo había hecho y no estuviera sujeto á divisiones de dirección, se lo vendió á su hijo por un duro; así salvó la cuestión técnica legal y evitó los pleitos que podía haber ocasionado la cuestión de herencia de la propiedad del periódico.

Arzobispo apaleado

Viena 9 (1,12 madrugada)

Han ocurrido en Lemberg hechos gravísimos, provocados por cuestiones religiosas.

El arzobispo Monseñor Sembratowicz, de la iglesia griega, ha estado recientemente en Roma con motivo del jubileo del Papa y visitó en el Vaticano á Su Santidad, con quien tuvo una entrevista muy larga y muy comentada.

El paso dado por el arzobispo causó hondo disgusto en toda la población polaca que profesa el rito católico griego, considerando que el prelado había hecho traición á su iglesia.

Monseñor Sembratowicz llegó ayer tarde á Lemberg y los estudiantes polacos, conociendo de antemano la hora de su llegada, le prepararon un recibimiento hostil.

El arzobispo entró en la ciudad en su carroza, acompañándole el obispo de Stanislaw.

Los estudiantes, en cuanto le vieron, empezaron á silbarle de una manera estrepitosa, uniéndoseles en la manifestación las masas populares.

Después empezaron á tirar al prelado huevos podridos, de los que llevaban buena provisión, y trozos de verduras.

Por último, enardecidos los ánimos, los estudiantes atacaron la carroza.

El arzobispo fué golpeado de una manera brutal, recibiendo porción de palos y de puñetazos.

La multitud, furiosa, quería sacarle del coche. Pero monseñor Sembratowicz, comprendiendo que iba á ser arrastrado y que si sus agresores lograban su objeto era hombre muerto, se defendió enérgicamente, secundado por el obispo de Stanislaw, que no cesaba de golpear á cuantos agarraban á su jefe y amigo.

El obispo salió de la refriega con varias heridas en la cara.

Estas escenas de salvajismo duraron una porción de minutos, sin que la policía lograra imponerse ni dispersar á los amotinados.

Por último, varios oficiales de ejército que atraídos por el escándalo habían acudido al lugar del tumulto consiguieron llegar hasta el coche de monseñor Sembratowicz, desvainando sus espadas formaron alrededor de él una muralla, amenazando atravesar al primer revoltoso que se acercara.

Gracias al arrojo y á la providencial llegada de estos oficiales han podido escapar con vida el arzobispo y el obispo.

Hay presos 19 estudiantes.

La triple alianza

Viena 9 (8,50 noche)

El conde Kalnocky ha pronunciado otro discurso sobre la situación de Europa.

Pero sus declaraciones de hoy tienen una gravedad y una trascendencia grandísimas, pues dejan entrever nada menos que la posibilidad de la ruptura de la Triple Alianza en plazo no muy lejano.

Censurando los ataques bastante violentos que por sus discursos de días pasados le ha dirigido la prensa alemana, ha dicho el conde Kalnocky que los citados periódicos han partido de un concepto equivocado y de versiones equivocadas ó incompletas de lo que él había dicho.

«Austria—añadió—permanece fiel á la Triple Alianza.»

Pero luego continuó diciendo: «Esa fidelidad á la Triple Alianza no es, sin embargo incompatible con el mantenimiento de relaciones amistosas con Rusia.»

«Si á la prensa alemana le parece mal esto, pide más de lo que puede exigirse á Austria y de lo que conviene á los intereses de nuestra nación.»

«Además de este, de nuestras buenas relaciones con Rusia, hay otro punto discutido.»

«Alemania desea aumentar considerablemente el efectivo de su ejército con objeto de robustecer la conciencia de su propia seguridad.»

«Austria no piensa seguir este ejemplo. No se encuentra en igual caso que su alia-

da, sino que siente plena confianza militar presente.»

Es indescriptible la sensación producida por estas declaraciones que parecen revelar abiertamente el propósito insistente de una aproximación á Rusia, frente á las recriminaciones de Alemania; mientras por otra parte el anuncio de que Austria se halla resuelta á no aumentar sus recursos militares producirá pésimo efecto en el vecino imperio, donde constantemente se viene acusando á Austria de mantener una organización militar escasa y deficiente.

La impresión general es que la Triple Alianza se encuentra en vísperas de sufrir modificaciones considerables en su manera de ser si ha de continuar existiendo.

(De El Imparcial)

La coleta de Lagartijo

De El Correo:

«Un conocido fotógrafo de Córdoba ha reproducido alveterano campeón de las lides taurinas en el momento supremo en que don Miguel Carrasco, oficial de peluquería, se arrancaba en corto y por derecho con las tijeras en la mano á cortar la famosa coleta.»

Resulta, pues, que no se la cortó, sino que se la cortaron: dato importantísimo para la historia.

De la fisonomía de Rafael en aquel trance se han sacado millares de copias para satisfacer los pedidos de los aficionados que quieren conservar esta última página de la historia del gran maestro.

La peluquería donde trabaja el señor Carrasco se ha visto favorecida estos días por un concurso numerosísimo, ávido de estrechar la mano de quien ha tenido el triste privilegio de cortar á Lagartijo el tradicional distintivo de los que se ejercitan en el arte del toreo.

Pronto se exhibirá en uno de los sitios más céntricos de Madrid la mencionada fotografía.»

NOTICIAS

Del Extranjero

Un incendio terrible ha asolado la ciudad de Fargo, en Dakota.

Toda la parte central de la ciudad, donde se hallaban establecidos los comercios, las casas de bonos y las oficinas particulares y públicas ha sido destruida.

Más de dos mil personas han quedado sin hogar.

Las pérdidas materiales pasan de tres millones de duros.

De nada le ha servido á Emilio Zola abandonar su vida de «oso» como el mismo la calificó, y asistir á sociedades y banquetes para conquistarse simpatías personales entre los literatos.

Ya se ha verificado en la Academia Francesa una nueva elección y el «maestro» ha vuelto á salir derrotado.

El sillón vacante era el que había ocupado el insigne periodista John Lemoine.

Mr. Ferdinand de Brunetiere, el distinguido crítico, disputaba el puesto y lo ha obtenido por 22 votos.

Zola no ha podido reunir más que cuatro votos.

Su derrota es tanto más significativa cuanto que precisamente Mr. de Brunetiere ha fustigado bastante á la escuela de Zola.

Los periódicos de Orleans dan cuenta de la manifestación civil verificada allí en recuerdo del suplicio de Juana de Arco en Ruan.

Ha llamado la atención el hecho de que se haya querido dar á esta fiesta un carácter anticatólico, pues figuraban en primer término los representantes de las lógicas masónicas y de la Sociedad del Libre Pensamiento.

Asistieron también delegaciones de obreros de las Juntas republicanas y de las Sociedades gimnásticas.

Los discursos que se pronunciaron tendieron principalmente á combatir el proyecto de canonización de la célebre doncella de Orleans.

Terminó la ceremonia colocándose coronas al pie de la estatua de la heroína.

Con el *Gustave Zedé*, de que hace pocos días nos hemos ocupado, son tres los barcos submarinos que posee Francia: el *Goubet*, el *Gyanote* y el que mencionamos más arriba. Otro nuevo, el *Morse*, está construyéndose en Cherburgo, y dentro de un mes, probablemente, será lanzado al agua.

Los magníficos resultados obtenidos por el *Gustave Zedé* autorizan para crear, á juicio de los periódicos de la República vana, que la nación ya puede hacer uso en caso de guerra de esas nuevas máquinas, contando de antemano con un éxito seguro.

De todas maneras, preciso es convenir que Francia marcha á la cabeza de todas las demás naciones en lo que se refiere á la navegación submarina.

Hablando de la cuestión de Egipto, las *Novosti* afirman la solidaridad de los intereses rusos y franceses. Si Inglaterra refuses fortalecerse definitivamente en Egipto, extenderá su influencia en el Asia menor y la Arabia, cosa desventajosa para Rusia que tiene necesidad de un nuevo puerto de salida hacia el Océano. Como no sabría esperar nada de Inglaterra, su enemiga jurada, Rusia debe marchar con Francia á Egipto, á fin de obtener la evacuación. En revancha, Francia debería ceder á Rusia el más eficaz apoyo en la Península balcánica.

Desde las costas de Lyón y Swampscott (Massachusetts) se distinguió la tarde del 21 de Mayo un vapor *yate* de vapor incendiado, pintado de blanco, con una sola chimenea y dos palos sin vela ninguna.

Con los anteojos se divisaban las llamas que se levantaban amenazadoras lanzando espesas columnas de humo; lo que unido á que la atmósfera no estaba despejada, era causa de que no pudieran apreciarse detalles.

El buque se vió durante una media hora trascurrida la cual desapareció.

El impuesto de consumos aumenta todos los meses en París, y, sin embargo, algunos concejales tratan de pedir la sustitución del mismo en virtud de la ley recientemente votada por las Cámaras.

Con arreglo á dicha ley, los municipios pueden imponer en lugar del derecho de consumos recargos sobre las contribuciones directas, sobre el impuesto de las utilidades, sobre las construcciones, los caballos, fondas y hasta sobre los extranjeros en determinados casos.

Algunos periódicos sostienen que la supresión del impuesto de consumos beneficiaría poco á los consumidores, y que en cambio produciría grandes beneficios al comercio al por menor.

Sería, sin embargo, una medida que reportaría grandes ventajas á los viticultores, tanto franceses como extranjeros, y particularmente españoles, porque gracias á ella desaparecería en gran manera el fraude y las adulteraciones que se están haciendo en París con las bebidas alcohólicas, adquiriendo por lo tanto considerable incremento la importación de vinos naturales.

Segun noticias de Filadelfia, los preparativos para la nueva expedición que ha de hacer el teniente Peary al Polo Norte, están casi terminados.

El teniente Peary, que se halla en San Juan de Terranova, ha escrito diciendo que el vapor *Falcón* se hará á la mar el 15 del actual, y que seguirá el mismo derrotero que llevó en su primera expedición en el *Kite*.

El viaje durará por lo menos dos años, y formará la expedición el teniente Peary, director de ella; el doctor F. A. Cook, que ya acompañó al primero en la anterior, el joven noruego Edward Astrop; Mr. Samuel Eustikin, y un criado negro del teniente.

De la Capital

El señor Gobernador de esta provincia ha impuesto trescientas pesetas de multa al diestro *Espartero* por haber traído un sobresaliente de espada tan malo como ese que llaman Antolía y á éste, además de la detención sufrida, otras cien pesetas por su cobarde conducta en la corrida de anteayer.

Desde el domingo por la mañana se de ja sentir en esta ciudad un calor húmedo y pegajoso que causa suma molestia á las personas.

Si tan pronto se nos echa encima la estación calorosa, tenemos verano para rato.

Los amigos del *Espartero* le obsequiaron ayer con un banquete y gira campestre en el predio San Suñer.

Se halla actualmente encargado de la Alcaldía de esta ciudad el segundo teniente Sr. Aguiló, por ausencia del alcalde señor Santandreu y enfermedad del primer teniente Sr. Salas.

El doctor Ferrán á su paso por Falauig inoculó su cultivo preservativo de la roseola á 91 cardos que le fueron presentados.

Ayer se celebró un consejo de Guerra en el cuartel del Cárman para ver y fallar la causa contra el cabo y soldados que estaban de guardia en el Polvorín del Castillo de Bellver el 16 de Abril último; dió principio el acto, por la lectura que hizo del proceso el Juez instructor D. Pascual Carratalá, Teniente ayudante de esta plaza; después se leyó la acusación fiscal, y luego dieron principio las defensas que fueron hechas con maestría, y concluido el acto se reunió el Consejo en sesión secreta para dictar sentencia, que no se hará pú-

blica hasta que obtenga la aprobación superior.

A cosa de las seis de la tarde de ayer se puso en marcha para Mahón el vapor *Nuevo Mahones*, á cuyo bordo llevaba los pasajeros que trajó el domingo por la mañana y además la compañía de artillería que ha sido relevada de esta guarnición, excepción hecha del destacamento de Ibiza, que no se marchará hasta el lunes próximo, pues hasta el miércoles no se hallará de regreso en esta plaza.

Una hora más tarde salió el *Menorquín* también con rumbo á Mahón, llevándose el numeroso pasaje que trajo anteayer.

Mucho tiempo antes de embarcarse los mahoneses, había numerosa concurrencia de gente de este vecindario en el muelle para presenciar la partida de aquellos y despedirlos.

Al ponerse en marcha el buque, el Orfeón Mahonés cantó la Marsellesa y concluida, la música tocó varias piezas, dando con esto mucha animación á la partida.

Han sido nombrados auxiliar y celador temporeros de la Dirección de Sanidad del puerto de esta Capital respectivamente don Mattas Balaguer y D. Pablo Ramis.

También ha sido nombrado con destino al Lazareto sucio de Mahón, médico de consigna temporero, D. Mariano Gonzalez Salvador.

Esta tarde sale para Madrid en uso de licencia el coronel Jefa de la zona de Palma D. José Fuenmayor.

El diestro Blanquet, que se hallaba el domingo por la tarde en el callejón de la plaza de toros presenciando la corrida, una vuelta rápida de un caballo en el redondel fué causa que la puya de la garrocha que sostenía un picador le hiriese en la nariz causándole una herida incisa de escasa profundidad, que le fué curada en la enfermería.

Ayer á cosa de las seis de la tarde el Orfeón Mahonés y una de las músicas que vinieron de Mahón, la que trajo el vapor *Menorquín*, dieron una serenata, llamémosla así, á pesar de la hora en que se dió, al señor Gobernador de esta provincia.

Empezó el coro cantando las piezas *Arre Moreu* y *Els Pescadors* y después la música tocó dos piezas, concluidas las cuales, invitados por la expresada autoridad subieron á tomar un improvisado refresco con que los obsequió.

Después del refresco, el coro volvió á cantar la pieza *De bon matí* y la música tocó otra sonata dirigiéndose ésta y aquél al muelle, acompañando al señor Gobernador que los despidió desde á bordo del vapor.

Desde la plaza de toros hasta la Rambla se extravió un reloj de oro de señora con cadena y colgante con algunos dijes el domingo por la tarde.

La persona que lo hubiese encontrado puede entregarlo en la Inspección de vigilancia en donde le será gratificado.

En la misma oficina se halla depositada una cruzceta de oro de las llamadas antiguas la cual se entregará á quien acredite ser su dueño.

El domingo próximo en las calles de Colón y sus convecinas habrá fiesta dedicada según se dijo á San Luis de Gonzaga.

La guardia civil de Montuiri ha entregado al juez municipal un hombre y una mujer como presuntos autores de un hurto de 400 ajos que fueron hallados en su poder.

También fuerza de aquel instituto en Porreras entregó á la autoridad judicial á un joven en cuyo poder hallaron una pistola Lafaucheux de dos cañones que llevaba sin tener la correspondiente licencia.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada.)

Madrid 10, 9'40 m.

En la Coruña ha habido un meeting en que se han hecho solemnes protestas contra los decretos del general López Dominguez. Después improvisóse una manifestación. Calcúlase en 15.000 las personas que dieron vivas al señor Pando y al Ejército.

Madrid 10, 9'20 n.

En Barcelona la traslación de los restos del conde D. Ramón Berenguer ha sido solemnísimas; se han concedido al cadáver honores régios. Numeroso gentío ocupaba la carrera y balcones estaban adornados con colgaduras. El desfile ha sido solemne.

Madrid 12, 12 35 m.

En la tranvía se ha desbocado un caballo en la calle Mayor. Cinco pasajeros están heridos de consideración.

El diestro Lagartijillo ha sufrido un puntazo en la mano.

Mañana se leerá en el Senado el tratado con Portugal.

Da crece el cólera en Francia. Madrid 12, 12'45 m. La Asamblea integrista ha aprobado las bases del manifiesto.

Llegó a Santander el vapor trasatlántico «Cristina», procedente de la Habana.

(De nuestro servicio particular)

Censuras

Madrid 12 á las 11'45 n.

Según dice un telegrama de París, el periódico Le Matin acusa á los conservadores de ser los autores del rumor acerca la supuesta enfermedad de los valores del Exterior.

Discurso en contra

Dícese que el Sr. Canalejas combatirá las reformas proyectadas por el Sr. Montero Rios, defendiendo las Audiencias.

Lo que se dice

Madrid 12 á la 1 m.

Hablase de una emisión de 65 millones de obligaciones del Banco.

Reuniones

El Directorio se reunirá hoy para tratar del anuncio lo viaje de propaganda de los jefes republicanos, empezando probablemente en Julio próximo.

Hoy también se reunirán los diputados de las capitales interesadas en el asunto de las Capitánías generales.

Noticia grave

Madrid 12 á la 1'15 t.

En la Coruña se ha preparado la sustitución de nueva Junta, por ser probable la detención de la actual para seguir tratando acerca del movimiento iniciado. Los delegados que recorren los pueblos de la provincia son objeto de grandes y entusiastas ovaciones.

El próximo domingo se celebrará gran manifestación regional.

Se ha cubierto una suscripción de 12 000 duros.

Otras noticias

Madrid á las 12'2 m.

La comisión del Senado ha dictaminado referente al proyecto de ley de Administración local. Los conservadores han formado voto particular.

Muertos y heridos

Los presidiarios que trabajan en Cairo se amotinaron, trabándose entre ellos y la Guardia que los custodiaba, empeñada lucha, resultando 39 muertos, varios heridos y 11 fugados.—Agencia Almodóbar.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El San Francisco salió de la Habana el 7 para New-York.

El Rabat llegó á Barcelona el 9 procedente de Melilla.

El Ciudad Condal llegó á la Habana el 8 procedente de Veracruz.

El Ciudad de Santander llegó á Cádiz el 8 procedente de Málaga.

El Larache llegó á Cádiz el 8 procedente de Barcelona.

El 5 del corriente dió principio una regata, nada menos que de más 15,000 millas, entre los dos buques norteamericanos Florence, capitán Ducan y Baring Brothers capitán Murphy.

El Florence y el Baring Brothers, pertenecen á dos líneas rivales: el primero á la de Sutton y Compañía, y el segundo á la de W. R. Grace y Compañía; el Florence fué construido en 1883 en Bath, Maine, y registra 1.504 toneladas, y el Baring Brothers fué construido en Thomarton, Maine y registra 2,090 toneladas.

En otra regata habida ya entre buques de estas líneas, el Jabez Howes y el E. R. Sutton, venció el primero, llegando diez días antes y rindiendo el viaje en 107.

Durante el pasado Mayo han salido de Gibraltar 26 vapores, conduciendo 19.788 emigrantes, de los cuales 10,914 marcharon al Brasil y 8 844 á Nueva York.

En el puerto de Cádiz ha llegado el crecero de guerra Reina Regente, procedente de Nueva York, en 11 días y 18 horas de navegación y con 318 tripulantes.

Este buque, como es sabido, ha figurado en el certamen naval que se celebró con motivo de la Exposición de Chicago.

Lecturas amenas

Nuevo termómetro clínico

Un distinguido físico, comprendiendo el grande y vivo interés que existe en los médicos por conocer el momento en que la temperatura de un enfermo se eleva más de cierto grado, á fin de poder tomar ciertas precauciones—como sucede en las fiebres tifoideas, para las cuales se prescriben los baños—ha propuesto aplicar al enfermo un aparato de su invención.

Este aparato es muy ingenioso, é indica por medio de un débil campaneo, pero perceptible al oído del que cuida al paciente, el recalentamiento que pueda producirse en no importa qué pieza de una máquina.

Compónese de una pequeña ampollita metálica mediada de ether, herméticamente cerrada, y cuya cubierta está dentro de una bolsa.

Cuando se eleva la temperatura, el ether se dilata, se arruga ligeramente la cubierta que se pone entonces en contacto y forma un circuito eléctrico; la corriente es lanzada hácia la campana que advierte al médico ó al individuo que está cerca del enfermo.

El inventor trata de aplicar su sistema en los hospitales, en una serie de enfermos que estarán unidos por una red de hilos á un tablero indicador colocado en la sala de guardia de los alumnos internos, y que le advertirá cuando en alguno de los enfermos se eleva la temperatura más de lo que se desea.

En contra de las mujeres

El movimiento que de algún tiempo acá se viene desarrollando en Francia en favor de la mujer, ha tenido su origen en Inglaterra, donde desde hace muchos años existen oradoras, exploradoras, etc., etc.

Actualmente se opera una violenta reacción en la Gran Bretaña, reacción súbita, inesperada é inexplicable, que acaba de iniciar la Sociedad Real de Geografía, acordando que en lo sucesivo no se pueda elegir á ninguna mujer como individuo de la Academia.

Este acuerdo fué tomado por 237 votos contra 144.

Debemos añadir que la Sociedad cuenta entre sus miembros veintidos señoras que se han distinguido notablemente por sus viajes, sus escritos y sus estudios geográficos. Estas veintidos señoras continuarán tomando parte en las deliberaciones de la Sociedad; pero á esto se limitarán sus funciones, y ninguna otra mujer podrá ser admitida en el seno de la docta corporación.

Como se puede suponer, el sexo llamado débil está furioso por habere adoptado semejante acuerdo, y todos sus esfuerzos tienden ahora á que se anule la votación.

Parece que aquél fué tomado á instancias de un socio «á quien su familia no permitiría continuar asistiendo á las sesiones de la Sociedad, si había de estar en contacto con el elemento femenino.»

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 1.º de Junio:

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando canónigo de la catedral de Ibiza al presbítero don Antonio Tur y Abrán.

Tres reales decretos de indulto

Ultramar.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que presente á las Cortes un proyecto de ley sobre reformas de la Hipotecaria, aplicada á Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Gobernación.—Real orden disponiendo se despidan á lazareto sucio las procedencias de Marsella que hayan salido de dicho puerto después del 21 de Mayo

Real decreto aprobando el reglamento para la aplicación de la ley de 9 de Julio de 1892 sobre el ensanche de las poblaciones de Madrid y Barcelona.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos.—Día 9.—Varones, 4. Hembras una.

Día 10.—Varones, 1. Hembras, 1.

Matrimonios.—Día 9.—Ninguno

Día 10.—D. Onofre Sansó Roca, con doña Rosa Artea Grimalt

D. Alejandro Miguel Coll, con doña Francisca Diega María.

D. Jaime Cañellas Frontera, con doña María Carrío Cañellas

Defunciones.—Día 11.—Pablo Salom Mas, casado, de 60 años, Molinar, de accidente

Pedro Prats Ferrer, de 18 meses, Arrabal, de sarampión.

Catalina Tocho Sabater, de 6 años y medio, calle de San Cristóbal, de peritonitis.

Día 12.—Bartolomé Colom Comas, casado, de 35 años, Arrabal, de congestión.

Antonio Esteva Rossello, de 17 meses, calle de Ballester, de entero-cólitis.

Civil.—Día 11.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 4; 2 varones y 2 hembras.—Defunciones, ninguna

Día 12.—Entradas, 8; 4 varones y 4 hembra.—Altas, 4 varones.—Defunciones, ninguna

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, calmosa y sumamente húmeda.

Horizonte.—Brumoso en todo el círculo.

Idem del viento.—Brisa suave del S.

Idem del mar.—Rizadita y llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Cordero.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 6.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 14.—Borregos, 0.—Corderos, 79.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Don Francisco Veiret y Font

falleció en Barcelona el día 18 de Mayo próximo pasado

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hija, madre política, hermanos y hermana (ausentes) hermanos y hermanas políticos (presentes y ausentes) tíos, sobrinos, primos y demás parientes suplían á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las misas que se celebrarán mañana miércoles, de ocho á doce, en la iglesia de Santa Teresa, para el eterno descanso de su alma, con lo que recibirán especial favor.—No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia á todos sus diocesanos por cada misa que oyeren ó cualquier sufragio que aplicaren por el alma del finado

Table with 2 columns: Pesetas and descriptions of textile items like 'Los mismos telares para la confección de los mismos productos labrados'.

Table with 2 columns: Pesetas and descriptions of textile items like 'no, lana y sus mezclas. Pagará cada uno'.

Table with 2 columns: Pesetas and descriptions of textile items like 'Telares mecánicos sin aparato á la Jacquard'.

Table with 2 columns: Pesetas and descriptions of textile items like 'Establecimientos para el blanqueo de hilados ó tejidos en crudo'.

Table with 2 columns: Pesetas and descriptions of textile items like 'Telares mecánicos en que se tejen jergas, frisa, saya, ó paño burdo sin teñir'.

Table with 2 columns: Pesetas and descriptions of textile items like 'Fabricas de blondas y tulés'.

FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1892
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana,
2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Table with financial data: ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER VALORES LOCALES. Includes entries for Crédito Balear, Cereales, etc.

Table with financial data: VALORES PÚBLICOS. Includes entries for interior, exterior, amortizable, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO
JUNIO
Cuarto menguante el 7
Novilunio el 14
Sale el sol á las 4 h. 29
Pónese á las 7 h. 27

FERIAS DE MALLORCA
ALRIL.—Domingo, 23. Sta. María.—MATO, Domingo
7. Sineu. (Eira de Maig), Miércoles 10, Inca (Dijous
b), El Jueves 11 es el día de la Ascensión, Domingo
14, Sóller y Felanitx.—Id., 21, Sanseu.—Id., 23 Ma-
nacor y Binissalem.—JULIO.—Martes, 15, Felanitx.—
Martes, 23, Manacor.—AGOSTO.—Domingo 13, Sineu.—
Lunes 23, Felanitx.—SEPTIEMBRE.—Domingo, 17, Ma-
nacor.—Id., 24, Felanitx.—OCTUBRE.—Domingo, 1.º,
Lluchmayor.—Lunes, 2, id., Felanitx.—Domingo, 8 y 15,
Lluchmayor.—Id., 22, Inca y Felanitx.—Id., 29, Inca.—
NOVIEMBRE.—Domingo, 5, Inca.—Viernes, 10, La
Puebla.—Sábado, 12, Alcudia.—Domingo, 13, Felanitx
y Mao.—Jueves, 16, Inca, (Dijous b).—Domingo, 19
y 26, Binissalem.

VAPORES
CORREOS
SALIDAS DE PALMA:—Para Barcelona, martes 5 tar-
de y domingo 7 y media de la n. por vía de Alcudia.

TALLERES de Construcción, Reparación de máquinas y Fustería. FUNDICIÓN DE HIERRO Y OTROS METALES. ALMACENES DE MAQUINARIA Y FERRETERÍA. DE VIUDA É HIJOS DE GASPAR QUINTANA. CASA FUNDADA EN 1821.

SERVICIOS DE LA Comp. Trasatlántica
Mes de Junio
Línea de las Antillas, New-York y Veracru-
z.—Combinación á puertos americanos del
Atlántico y puertos N y S. del Pacífico.

Para Marsella
Saldrá de este puerto del 20
al 25 del corriente mes la polera goleta
española
Sifide Isabelita
Admite carga á flete
Para informes Salom y Rullán, plaza
de la Libertad núm. 3.

Vapores trasatlánticos
DE
F. Prats y C.ª
Para Cana ías, Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá el 12 de Junio del puerto de Barcelona el veloz y acreditado vapor Puerto Rico admitiendo carga y pasajeros.

Los acreditados vapores de gran m. reb.
CORREO DE ALICANTE y SITJES HERMANOS
Saldrán todos los meses del puerto de Ibiza, el 12 para Valencia y el 15 para Argel, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos á precios económicos.

Para Marsella
Saldrá de este puerto del 20
al 25 del corriente mes la polera goleta
española
Sifide Isabelita
Admite carga á flete
Para informes Salom y Rullán, plaza
de la Libertad núm. 3.

DOLOR DE MUELAS
Se cura instantáneamente
empleando el Mástico Oriental
de G. Barraud, químico
de París. Precio Ptas. 150 fr.
Deposito general: Centro
farmacéutico.

OBRA NUEVA
A Noguera.—Memoria sobre los
cantos, bailes y to-
catas populares de la Isla de Mallorca.
Premiada con el primer premio, otorgado por S. A. la infanta Doña Isabel, en el segundo concurso de la ilustración musical hispano americana.

COPIADORES DE CARTAS
Hay de todas clases y precios,
de 1000 y de 500 hojas con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación.
Clase económica de 500 hojas con índice, secante y papel satinado á
12 reales uno
Imprenta y librería de Amengual y Muntaner
Cadena, 2.—CONQUISTADOR, 30

VENTA de un caballo de ocho patinos y medio y un carruaje. Darán razón calle de la Virgen de Lluch 7, 2.º 59

SE ALQUILA por exiguo precio un espacioso y ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital. Informar, Vallori, 11

COCINERA.—Se necesita una que sepa su obligación.—Véase inútil presentarse sin buenas referencias. Informar en esta imprenta.

VENTA.—Se desea vender dos tiendas con corral y demás comodidades apetecibles y un piso que contiene además de dichas comodidades, agua de pozo, situados ambos en el Molinar, calle de la Curtidora, y señalados con los números 17, 19 y 21. Informarán en la calle de Lulio números 32 y 34

APRENDIZ.—Se necesita uno en la barbería de la plaza de San Antonio núm. 41

ALMONEDA De varios muebles.—Danús, 4, portero, informará 8-6

JAQUECA MIGRAÑA
Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino. PREPARADO POR TUTUSAS. Caja 1'50. Depósito en Palma, farmacia Juan Valenzuela.

A los coleccionistas de SELLOS
Completo surtido de sellos usados para colecciones. Tanto se expen den sueltos como en colecciones de 15 hasta 1000. Se venden á precios nunca vistos en la librería de Amengual y Muntaner. Cadena, 2.—Palma

HIELO
Se expende en bloques y b. telas en la fábrica de la Plaza del Temple núm. 8.

OFICIAL BARBERO
Se necesita uno que sepa su obligación. Herrería 36.

PALMA DE MALLORCA
—Imprenta de Amengual y Muntaner.—

ALMACÉN de HIERROS
Y OTROS METALES
ARTÍCULOS PARA CARRUAJES
SANS HERMANOS
CONQUISTADOR, 7.—PALMA

Grandes existencias de todas clases. Especialidad en viguetas y jácenas de acero Bessemer. Los pedidos de 10 viguetas arriba se facturan: Las de 80 á 140 % de altura á 23 ptes 100 kilogramos. Las de 16 á 22 id. id.

Ciencia Recreativa
POR TOM TIT
Este interesantísimo y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al ínfimo precio de 5 pesetas, lujosamente encuadernado, en casa de Amengual y Muntaner. A los compradores de dicho libro, se les REGALARÁ como prima un ejemplar, también encuadernado, de las curiosas obras Granada y Sevilla, de Salvador Rueda y Cartas Americanas, de Valera. Ocasión excepcional.

por caballerías. Se pagará por cada uno.
51. Telares comunes de lanzadera ó volante á mano, en que se tejen en mismas telas expresadas anteriormente. Se pagará por cada uno. 6-75
52. Telares mecánicos destinados á tejer telas de cáñamo y algodón para alpargatas. Los movidos por agua, vapor, gas, etcétera. Se pagará por cada uno. 19
Los mismos telares para la misma clase de tejidos, siendo movidos por caballerías. Se pagará por cada uno. 12-30
53. Telares comunes de lanzadera ó volante á mano para los tejidos expresados anteriormente. Se pagará por cada uno. 6-70
Otras fábricas de tejidos no expresadas anteriormente.
54. Máquinas de hilar y de retorcer para hilados de pita, esparto y demás materias no expresadas anteriormente.
Móviles por agua, vapor, gas, etcétera. Se pagará por cada 10 husos. 1-30

226—
Pesetas
Las mismas máquinas movidas por caballerías. Se pagará por cada 10 husos. 0-70
Las mismas máquinas movidas á mano. Se pagará por cada 10 husos. 0-35
55. Telares mecánicos para tejidos de pita y esparto. Movidos por agua, vapor, gas, etcétera. Se pagará por cada uno. 15-45
Los mismos telares movidos por caballerías. Se pagará por cada uno. 10-30
56. Telares comunes de lanzadera ó volante á mano para los tejidos anteriormente expresados. Se pagará por cada uno. 6-45
57. Telares movidos á mano para tejer esteras finas de junco ó paja. Se pagará por cada uno. 5-15
58. Telares mecánicos movidos por agua, vapor, gas, etcétera, para la confección de cintas, galones, agrimanos, flecos, franjas ú otros semejantes, lisos, de algodón, lino, lana y sus mezclas. Pagará, sea cual fuere el número de juegos que tejan á la vez. 19

231—
Pesetas
Por cada mesa de pintar con molde á mano. 16
68. Fábricas de estampado á realce en géneros de lana. Se pagará por cada prensa. 128
69. Fábricas de estampado de panas y tartanes. Se pagará por cada cilindro de estampar á mano. 90
70. Fábricas de pintar hilos en madejas. Se pagará por cada cilindro movido á mano. 38
71. A. Tintorerías ó establecimientos donde se tiñen hilados ó tejidos nuevos adquiridos por sus dueños en bruto ó en blanco, y vendiéndolos por su propia cuenta. Se pagará por cada una. 1-012
B. Las mismas tintorerías, limitándose á tñir para el público, y por consiguiente sin poder vender los productos de las mismas. 2-40
Las mismas tintorerías anejas á una sola fábrica, de hilados, tejidos ó estampados y para servicio exclusivo de la misma. Se pagará por cada una. 126

227—
Pesetas
Per cada telar que contenga el banco, siendo movido por agua, vapor, gas, etcétera. 6
Telares cuadrados movidos á mano, en que se tejen en mismas telas de punto, se pagará por cada telar. 6
Telares para bordar entredoses, tiras y puntas, cifras ó adornos en telas de cualquier clase. Se pagará por cada telar mecánico, movido por agua, vapor, gas, etcétera. 35
Los mismos telares para igual objeto, siendo movidos á mano. Se pagará por cada uno. 20
66. Telares para tejer pecheros. Se pagará por cada uno. 10
Fábricas de estampados, tintes y blanqueos.
67. Fábricas de estampados, para procedimientos mecánicos ó químicos se ó untados en tinte ó blanqueos, se pagará por cada máquina que contenga todos los accesorios necesarios para la confección de telas de punto, sea cual fuere el número de juegos que tejan á la vez. 160

232—
Pesetas
Las mismas máquinas movidas por caballerías. Se pagará por cada 10 husos. 0-70
Las mismas máquinas movidas á mano. Se pagará por cada 10 husos. 0-35
55. Telares mecánicos para tejidos de pita y esparto. Movidos por agua, vapor, gas, etcétera. Se pagará por cada uno. 15-45
Los mismos telares movidos por caballerías. Se pagará por cada uno. 10-30
56. Telares comunes de lanzadera ó volante á mano para los tejidos anteriormente expresados. Se pagará por cada uno. 6-45
57. Telares movidos á mano para tejer esteras finas de junco ó paja. Se pagará por cada uno. 5-15
58. Telares mecánicos movidos por agua, vapor, gas, etcétera, para la confección de cintas, galones, agrimanos, flecos, franjas ú otros semejantes, lisos, de algodón, lino, lana y sus mezclas. Pagará, sea cual fuere el número de juegos que tejan á la vez. 19